

假想と実験

太陽を讀えよ

人類が無生物なら、あるいは太陽は不要なものかも知れないが、人類とて生物界を構成する一員であるからには、太陽の支配下に生かされているのであり、太陽を抜きにして生きられないことは自明の理である。実際、太陽の恵みを受けた生物は、植物でも動物でも見事な成長を遂げるのである。

小犬は骨格が育たず立つことも出来なくなる。太陽の恵みが如

である

にくる病が殆どなかつたことでも分かる。日本には恵まれた気候風土と美しい自然があり、その中で額に汗して生活していたからこそ、人々は何時も若々しく、病気を知らず、長命であつた。

太陽に親しむ

太陽に親しむには日光浴をすれば良い。しかし日光浴を、日中、衣服を着ては、頗る生

庭先や路傍の草花でも、日当たりの良いところのものは生き生きとし、日陰のものは弱々しい。朝顔や菊も、単に水をやり、枝ぶりを矯めてやるだけでは頼りない花しか付けないだろう。丹精して育て上げるとは、十分に太陽の恵みを受けさせることであり、そうすればこそ見事な大輪の花を咲かせるのである。

本当の日光浴とは、"全光線を全身に"でなければならぬ。日光浴は日なたぼつこと違うの

明国の人
は日光浴
をする上
では赤ん坊だと言ふことだ。産
まれた瞬間から産着を着せられ、
文明人として一人立ちした生活

サナモア光線協会 サナモア中央診療所

医学博士 宇都宮 光明

今や、膚白から膚青になつてしまつた。一億総半病人になつて当然なのかも知れない。

紀州の南端、和歌山県熊野の浦に着いた徐福は、不老長寿の靈薬を探し求めたが、その靈薬は草根本皮の類のものではなく、この国の恵まれた太陽や空気や水のような自然環境にあることに気付いたのである。そのため徐福は、とうとう国には帰らずに紀州の地に居ついてしまった。今でも徐福の墓は新宮市の近くに残っているが、不老長寿の靈薬は太陽に恵まれた環境にあつたのである。

不老長寿の靈薬

病気になりたくないし、年をとりたくないし、死にたくない、と思っても、固より実現する見込みのないことは誰でも知っているが、これを最後まで望んだ人に秦の始皇帝がいる。西暦紀元前二百五十年頃、中國大陸に割拠した戦国時代の群雄を平定し、萬里の長城を築き、大秦帝国を造り上げた始皇帝は、徐福に不老長寿の靈薬を求めさせた。徐福は東方に蓬萊という島（日本）があり、そこには不老長寿の靈薬があると聞いていたので、東方に向け船出したのである。

紀州の南端、和歌山県熊野の浦に着いた徐福は、不老長寿の靈薬を探し求めたが、その靈薬は草根本木皮の類のものではなく、この国の恵まれた太陽や空気や水のような自然環境にあることに気付いたのである。そのため徐福は、とうとう国には帰らずに紀州の地に居ついてしまった。今でも徐福の墓は新宮市の近くに残っているが、不老長寿の靈薬は太陽に恵まれた環境にあつたのである。

船大工



宇都宮義真撮影



クスリの魔術

知的労働の対価

「病気はクスリを飲めば治る」としたり顔に説く人がいる。事実、今の医療では、医師は殆どの治療にクスリを用いている。しかし、大半のクスリが対症療法の域を出るものでないことを医師は知っている。

医師を訪れる人々も、「イタミを取って欲しい」とか、「セキを止めて」とか、「肩コリを楽にして」とか言う。症状を取り除くことは熱心だが、原因から根本的に治してくれとは言わない。鎮痛剤でイタミを取っても治るとは限らない。セキが出るからといって無闇に鎮咳剤を使うのは、無意義なばかりでなく弊害を伴うことがある。肩のコリが一時的に楽になつても、根本的に治さなければまた起こす。むしろ症状の多くは、病気を知らせるシグナルであり、治るために必要な生体の反応であつて、無闇に症状を抑制する対症療法は、百害あって一利なきことがある。それでも病気はクスリを飲まなければ治らないと思はれている人は多い。このクスリの魔術のからくりを支えているのは、人々が“各人の治癒力”に気付かないためである。

この話は、日本人が知的労働を評価する観念に乏しいことに言及する際にしばしば引き合いに出されるが、こと医療に関する限り、アメリカの医師の処置が正しいのである。しかし日本の慣習では、病気に効かないクスリでも出した方が金を取りやすい。このからくりに気付かなければ、人々が“各人の治癒力を”を過小評価しているからである。

ゆがめられた 健康保険制度

ある日本人がアメリカ滞在中にカゼを引いて医者にかかると、「寝てれば治る」と言われた。だけで高額の診察料を払われた。すっかり頭にきた日本人は、悪徳医を訴えてやると弁護士に相談したら、「あなたは医師の診察を受け、指示に従って病気が治ったのだから、診察料は払わなければならない」と言われた上、弁護士から高額な相談料を請求されたという話がある。

この話は、日本人が知的労働を評価する観念に乏しいことに言及する際にしばしば引き合いに出されるが、こと医療に関する限り、アメリカの医師の処置が正しいのである。しかし日本の慣習では、病気に効かないクスリでも出した方が金を取りやすい。このからくりに気付かなければ、人々が“各人の治癒力を”を過小評価しているからである。

宇都宮 義真

役目をしないと生活出来ない。そのため医療がクスリ販売業になり、なるべくクスリを使わずに治すのが名医であるという考え方ではあっても通用しなくなつた。このようなクスリ中心の医療が、医療を本質を要約した。

最近、世人はクスリによる対症療法の無力なことに気付き、漸く予防医学に目を向けるようになったが、随分見当外れのことをしている人が少なくない。例えば、感冒の予防に、マスクをして厚着をする人がいるが、感冒の原因是寒いからではなく、身体の抵抗力が弱いためである。人々が恐れる結核に至っても、至る所にある結核菌に侵されない状態が真の健康体である。即ち、真の予防法は、身体を無菌的に保つことではなく、各人の身体の抵抗力を強くすることである。これこそ“各人の治癒力”的であるが、この“各人の治癒力”を強めるのが“サナモア光線療法”である。

「光と熱」
昭和9年1月15日発行
対症療法はか非か
「健康と光線」
昭和43年5月5日発行
医療の悲劇

療の現場は少し違う。クスリだけなく、注射の一本もうつて医師と患者の間の信頼感をやつやると、患者は喜んで財布のヒモをゆるめるのである。“各人の治癒力”なのである。

身体の抵抗力

から破壊しつつあるとしても、医師と患者の間の信頼感をやつつなぎ止めているからくりがある。

最近の話題から

紫外線の特性を知る

筆者は、生態系は人知を越えて完璧なものと考えています。

紫外線も、人類がオゾン層を破壊しない限り、益が遙かに害に優り、闇雲に恐れ避けるのは愚かなことと考えています。

紫外線は太陽光の中でエネルギーは最大ですが透過力は最小です。皮膚には、○・五mm以上は入りません。そのため他の波長多く刺激し易い反面、ビタミンDを始め様々な光産物を生成する作用があります。

ところで、特に皮膚科の医師が、日焼けのような皮膚に認めれ論じ、人々の不安を書き立てています。しかし、日に当たり前のように皮膚防護層が出来るのである皮膚防護層が造られるのであつて、日焼けしてはならないなどと言うのは、憚りながら自然の成り立ちが分かっていない、ビタミンDが造られるのであつて、日焼けしてはならないなどと言つても過言ではありません。健康のことを少しでも考えるのなら、上手に日焼けする方法を教えるのが筋と言うものです。

紫外線は布でもガラスでも間にあれば殆どブロックされますが、それだけで過度の日焼けは防げます。この簡明な事実を心得ていれば、いたずらに太陽光を恐れることはない筈です。

過ぎれば迷惑

源実朝が、
時により過ぎれば

民の嘆きあり、
源実朝が、
時により過ぎれば

と歌いまし
たが、雨で
も過ぎれば
迷惑で

民の嘆きあり、
源実朝が、
時により過ぎれば

八大龍王、雨やめたまえ。
同様に太
陽光も、初
夏から夏の
正午前後の
紫外線は強

過ぎる面があるため、紫外線防止をセールスポイントにした商品が売られています。実は、過度の紫外線の防止を目的にした商品は昔からありましたが、近年の風潮は、紫外線を意図的に患者に仕立て、使わないと大変なことになるかのよう宣伝することですが、これを信じる言つても過言ではありません。健康のことを少しでも考えるのなら、上手に日焼けする方法を教えるのが筋と言うものです。

氾濫するUV力ツト関連商品

医学博士 宇都宮 光明

—宣伝広告を鵜呑みにしないために—

には怒りすら感じていますが、過度の日焼けを嫌つて紫外線防止化粧品を使うのを止める気はありません。

日傘は昔から紫外線よけ

手袋をする。そうです、ゴルフ場のキャディーさん愛用のスタイルです。これ以上のものはありません。

適度の紫外線浴を

最後に光線療法の宣伝をしておきます。少なくとも、年老いてから軽石のようなすかすかの骨の持ち主に成りたくないなから、軽く日焼けを起こす程度の光線浴は必ず実行してください。あなたが骨がそうなっても、あなたの責任であって、あなたを騙した広告主が責任をとることは間違つてもありませんから。

日焼け止めには化粧品よりキャディーさんスタイル

紫外線防止化粧品を使わないと、しみ、そばかす、皮膚がんになると脅かす、洪水のようないは最大ですが透過力は最小です。皮膚には、○・五mm以上は入りません。そのため他の波長多く刺激し易い反面、ビタミンDを始め様々な光産物を生成する作用があります。

ところで、特に皮膚科の医師が、日焼けのような皮膚に認められ論じ、人々の不安を書き立てています。しかし、日に当たり前のように皮膚防護層が出来るのである皮膚防護層が造られるのであつて、日焼けしてはならないなどと言つても過言ではありません。健康のことを少しでも考えるのなら、上手に日焼けする方法を教えるのが筋と言うものです。

紫外線防止化粧品で使われている、サンスクリーンあるいはサンブロック剤は、本来、紫外線による急性の皮膚障害を防ぐのが目的で、紫外線を完全にブロックする訳ではありません。最近、聞き慣れないSPFが高い言葉を使って、SPFが高い

何年か前、紫外線防止日傘が売られているという話を聞いた時、てっきり冗談だと思いまして、最後に光線療法の宣伝をしておきます。少なくとも、年老いてから軽石のようなすかすかの骨の持ち主に成りたくないなから、軽く日焼けを起こす程度の光線浴は必ず実行してください。あなたが骨がそうなっても、あなたの責任であって、あなたを騙した広告主が責任をとることは間違つてもありませんから。

ると聞き及んで、あきれてものも言えない気持ちになりました。聞くと、紫外線防止のための加工には二通りあり、繊維に紫外線を反射させたり散乱させる微粒子を織り込む方法と、紫外線を吸収する容剤を使う方法があるといいます。こういわれる外線を反射させたり散乱させる微粒子を織り込む方法と、紫外線を吸収する容剤を使う方法があるといいます。これが今外線の特性が分かっていたから、昔から紫外線だけに日傘やパラソルを使ったのです。それが今ごろになって何が紫外線防止日傘なのか、笑止千万な話です。もしも紫外線を防ぎたいなら、紫外線防止加工するより、布地の繊維の織りを細かくして、透けて見えないようにするほうがはるかに優れています。

るほど優れた商品のように思われていますが、SPFとは皮膚に紅斑を起こす時間が化粧品を使つて何倍になるかを示した数値で、通常、紫外線に過敏な白人の場合、SPF 6前後、黄色人の場合はSPF 3で防止化粧品は売れに売れています。その上、SPFが高いほど副作用の皮膚のトラブルが多発することも知る必要があります。そこで、紫外線を完全に遮断するのなら、一番安全で確実なのは、帽子をかぶり、ほおかぶりをし、長袖の衣服をまとい、ズボンをはいて、外線を通さないので、この紫外線の特性が分かっていたから、昔から紫外線だけに日傘やパラソルを使つたのです。それが今ごろになって何が紫外線防止日傘なのか、笑止千万な話です。もしも紫外線を防ぎたいなら、紫外線防止加工するより、布地の繊維の織りを細かくして、透けて見えないようにするほうがはるかに優れています。

△五ページからつづく

い割に味は不味いとしても当たり前です。例えば夏の果物のスイカを春に食べても美味しくないのは光の量が足りないからです。このように美味しい色々な果物を栽培するにも、あるいは奇麗な花を咲かせるにも、紫外線は不可欠なのです。

「今年の作物の出来はどうかね！」

病気が多くてさっぱりだわ」。
農家の人の会話が聞こえるよ

うな気がします。植物は動物と違つて、「痛い」とも「苦しい」といひませぬが、この会話は

ら分かるように、植物にも動物に負けないくらい沢山の病気が

あります。私たちと同じように光線不足で顔色が悪くなり、味

スによる伝染病にも絶えず脅かされた。勿論、かびや細菌やウイルスによる

されています。栄養失調や栄養過多もあります。大気汚染など

植物は絶えず根から水分と無
の公言病にい動物とい毎回に用
応します。

機物を吸収し、葉は太陽エネルギーを精一杯利用して、光合成

物質を蓄え、糞を貯め、花を咲かせ、実を結ばせて、います。このような新陳代謝が活発に行

われていれば抵抗性がありますが、何らかの原因で乱されますと、生命現象に狂いを生じ、葉

は萎れ、花は咲かず、実はなりません。このように植物が病気になつて収穫がなくなれば、食料問題一つとっても大変に困る事態になります。

植物の病気はどんな時に多いか、昔から大飢饉が起きた年は天候不順、日照不足と相場は決まっています。米どころでもいち病の大発生で再三再四にわたり大きな被害をだしていますが、その最大の原因は日照不足です。いち病は日照不足に加えて地温が低下し、稻のエネルギーを左右する光合成作用が抑えられ、糖やタンパクが減少し、原因になるかびに対する抵抗力が低下し、これに長雨が加わってかびの孢子の発芽を促し、感染力を高めた結果起ります。

植物の抵抗力

生物は厳しい環境の中、互に競い合つて病気に負けないように精一杯生きています。私たちは日光浴が風邪に負けない抵抗力の源になることを知っていますが、この効果に紫外線を浴びると出来るビタミンDの作用が関わっています。これと同様な作用は植物にもあります。

病原菌の感染を受けた植物は、菌の発育を抑制する様々な抗生物質を生じますが、これらの物質を一括して、ファイトアレキシンといいます。このファイトアレキシンが紫外線照射でも

自然界と共生共榮

人類が自然に背を向けて、太
服をまとい、家屋の中で暮らす
ようになつて太陽を失い健康を
損なつたように、植物がビニ

て太陽を失い抵抗力が弱くなりました。その上、適温適湿のハウス内では病原菌が年中繁殖しますので、ますます植物の病気が多くなりました。

地球の生態系は、自然環境の変遷に応じて移り変わりはありませんが、少なくとも人類が誕生する以前は平衡を保つてきました。然るに、人類はすべ

しい増加を招き、物質文明を追求して、自然の生態系を破壊し、荒廃させました。その当然の帰結でしょうか、人類が生存するには自然界との共生社会へ向

いことにやつと気付いたのです。

植物についても農薬だけに頼らない総合防除法で、病気の強い植物を育てることが望まれますが、やはり自然に逆らわなければいけないことが大切です。大体、人間が自然にたいして何かをするのが自然なことはありません。自然の摂理を壊しては何も生まれません。

協会では、会員を募集しております。
入会希望者は、左記宛御申込み下さい。
〒153 東京都目黒区目黒4-6-18
サンモア光線協会 TEL(03)3793-1522
(本紙の無断転用を禁じます。)

〒153 東京都目黒区目黒4-6-18
サナモア光線協会 TEL(03)3793-1528
三七一二一五三二二

天地創造の昔から、眞の光、即ち太陽光線は、私たちに限りない恩恵を与えていきます。サナモア光線療法は、この太陽光線の健康増進、疾病予防および治療効果を利用した治療法です。従つて、目に見える可視光線だけでなく、目に見えないが無くてはならない紫外線や赤外線を目的に応じて適切に放射しなければなりません。

このサナモア愛用者を以て、光線療法の研究を行うと共に、啓蒙、普及活動を行うためサナモア光線協会を設立しました。

サナモア光線協会は、設立の趣旨に賛同載いた会員にて構成し、季刊紙「健康と光線」を発行します。

サナモア光線協会
医学博士 宇都宮 光明

サナモア光線協会
趣意書